



GOBIERNO DEL
ESTADO DE MÉXICO

Mexiquenses
mejor preparados



GENTE QUE TRABAJA Y LOGRA
enGRANDE

Toluca, Estado de México, 17 de junio de 2017

El transbordador Discovery de la NASA coloca en órbita el primer satélite mexicano, Morelos I.

Matutina

Unidad de Comunicación
Social de la Secretaría
de Educación

SÍNTESIS INFORMATIVA

Primeras planas deportiva SEP
universitaria panorama político
región Sindical **cultural** SEDUC

PRIMERAS PLANAS

OCHO COLUMNAS ESTATALES

Tollocan, convertido en un gran basurero	<i>EL SOL DE TOLUCA</i>
Firme teoría del suicidio	<i>8 COLUMNAS</i>
Despiden líderes políticos y religiosos al Arzobispo Antonio Chadraoui	<i>HERALDO DE TOLUCA</i>

OCHO COLUMNAS NACIONALES

Soborna C. Duarte; le aprueban deuda	<i>REFORMA</i>
No vengan a EU, Kelly advierte a migrantes	<i>EL UNIVERSAL</i>
Trump da marcha atrás al acuerdo con Cuba	<i>LA JORNADA</i>
Toman palacio de Santa Cruz Atizapán	<i>MILENIO</i>
Dos cartas ligan a chileno con plagio	<i>EXCELSIOR</i>
Asume Semar Capitanías de Puerto	<i>EL SOL DE MEXICO</i>

LAS BREVES / ANA LILIA HERRERA ANZALDO / SECRETARIA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE MÉXICO.

A través de un comunicado de prensa, el gobierno estatal informó que la renuncia de Herrera Anzaldo se da para que ésta se reincorpore a sus actividades legislativas en el Senado de la República. Elizabeth Vilchis Pérez queda al frente de esta dependencia estatal. (SEMANARIOLAS VOCES 5 [DEL 15 AL 18 DE JUNIO])

NUESTRA PRIORIDAD LA EDUCACIÓN ATENQUENSE: CÉSAR SERRANO

En presencia de Cesar Serrano, presencia de San Mateo Atenco y Ana Lilia Herrera Anzaldo, Secretaria de Educación, se dieron cita en la primaria José Vicente Villada en el Bo. De San Juan y en la escuela secundaria Mtro. Efrén Rojas Dávila en la Col. Álvaro Obregón donde se llevó a cabo la entrega de un mobiliario con el objetivo de contar con instalaciones de calidad. (SEMANARIO LAS VOCES 5 [DEL 15 AL 18 DE JUNIO])

RECONOCE EAV A MAESTROS QUE COMPITEN POR PLAZAS MAGISTERIALES

Con el propósito de garantizar la capacidad y la competencia de los conocimientos de los maestros, el gobernador Eruviel Ávila Villegas dio a conocer que en el Estado de México inició el 10 de junio el proceso de evaluación de nivel básico, en el que 14 mil 239 docentes compiten para acceder a mil 294 plazas y 5 mil 131 horas clase, para el ciclo escolar 2017-2018. (SOL DE TOLUCA PP, 3-A, 8 COLUMNAS PP, 6-A, MILENIO EDOMEX 17-CIUDAD Y REGIÓN, HERALDO DE TOLUCA 3-ENTORNO, VALLE 6-EDOMEX, SOL DE MÉXICO 4-CENTRO, CRÓNICA 7-NACIONAL, OVACIONES 2-POLÍTICA, [PIE DE FOTO] JORNADA 12-POLÍTICA, LA RAZÓN 5-INFORMATIVA)

ESCUELAS VIGILADAS

Gustavo Mucha y Mucha, secretario general de la Sección 17, Valle de Toluca, del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) dio a conocer que no han tenido reporte de que en alguna escuela o profesores hayan sido violentados. "Este tipo de situaciones se presentan básicamente después del periodo vacacional, donde en la mayoría de las ocasiones nos encontramos con escuelas saqueadas por los amantes de lo ajeno". (8 COLUMNAS PP, 6-A)

SALAS DE LECTURA FOMENTAN HÁBITO EN MEXIQUENSES

El Secretario del Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal, Ismael Ordoñez Mancilla, destacó que con el objetivo de contar con un modelo exitoso para la promoción de la lectura en la ciudadanía, se ha puesto en marcha la creación de Salas de Lectura en distintas partes del Estado de México. (VALLE 3-EDOMEX)

INSERCIÓN

Gobierno del Estado de México. SEIEM. Convocatoria. Licitación Pública. Paquete de materiales y útiles de oficina. (HERALDO DE TOLUCA 5-MUNDO, EXCÉLSIOR 17-PRIMERA)

REALIZAN EXPO ORIENTA 2017 EN ZINACANTEPEC

Con presentaciones de diversas escuelas tanto de nivel medio superior como superior, se llevó a cabo la Expo Orienta 2017 en este municipio, con la intención de facilitar propuestas académicas para los jóvenes de la región. (SOL DE TOLUCA 2-A)

REFUERZAN SEGURIDAD EN MÁS DE 600 COLEGIOS DE CHIMALHUACÁN

Con el propósito de ofrecer seguridad a los alumnos de primaria secundaria, medio superior y superior, las autoridades municipales reforzaron la seguridad para evitar raptos que realizan los grupos de pandilleros que merodean esos lugares, declaró la alcaldesa, Rosalba Pineda. (SOL DE TOLUCA 9-A)

LA PEOR NOCHE PARA LOS CONTEOS RÁPIDOS

A diferencia de lo que piensan algunos analistas sobre el papel de las encuestas preelectorales, de salida y conteos rápidos, el pasado 4 de junio fue probablemente uno de los peores días, si no es que el peor en tiempos recientes. Estado de México: Alfredo del Mazo Maza: 33.69% cómputos distritales, Delfina Gómez: 30.91% cómputos distritales. (MILENIO 20-POLÍTICA)

ACUSAN DESPIDOS

Empleados del Ayuntamiento de Ixtapaluca denunciaron que el Alcalde priista Carlos Enríquez los despidió por haber apoyado a Morena durante el reciente proceso electoral por la gubernatura mexiquense. (REFORMA 10-NACIONAL)

RATIFICA TEPJF SANCIONES A PARTIDOS POLÍTICOS

La Sala Superior del TEPJF confirmó sanciones a partidos políticos por incluir a menores de edad en promocionales difundidos sin contar con el consentimiento de los tutores, ni recabar la opinión de los menores; además de darle la razón a Morena respecto a un promocional del PAN que difunde contenido calumnioso en contra de su excandidata, Delfina Gómez Álvarez. (SOL DE TOLUCA 12-A)

ACUSA PRD DESVÍO DE MONREAL PARA DELFINA

El líder del PRD en la Ciudad de México, Raúl Flores, denunció ante la Fepade a Ricardo Monreal, jefe delegacional en Cuauhtémoc, por utilizar recursos públicos en la promoción del voto en favor de la candidata de Morena en el Estado de México, Delfina Gómez. (MILENIO 21-POLÍTICA)

ANALIZA IEEM LA CONSULTA INFANTIL

En una semanas más, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), dará a conocer los resultados de la consulta Infantil que llevaron a cabo del 22 de mayo al 3 de junio, donde participaron cientos de niños y jóvenes para dar su punto de vista y la situación en que viven, temas como bullying, drogas y sexualidad. (MILENIO EDOMEX 7-CIUDAD Y REGIÓN)

SEP**COLUMNA / TRASCENDIÓ**

Que el secretario de Educación Pública continuará la próxima semana las reuniones privadas con los gobernadores para evaluar la aplicación del nuevo modelo y los tiempos de echar a andar las políticas correspondientes, entre las que se encuentran los planes y programas de estudio. (MILENIO 2-AL FRENTE)

MICHOACÁN Y SEP ANALIZAN NUEVO MODELO EDUCATIVO

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, y el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, analizaron las diversas estrategias del nuevo modelo educativo. El funcionario federal informó los avances en la implementación del modelo y en especial indicó que próximamente se presentarán los nuevos planes y programas de estudio, con lo que iniciará la capacitación a maestros sobre el cambio pedagógico. (SOL DE TOLUCA 8-B)

AL BORDE DEL COLAPSO, ESCUELAS CON LEGADO HISTÓRICO DEL CENTRO

Salones, laboratorios, auditorios, baños y patios de varias escuelas públicas del Centro Histórico de la Ciudad de México se encuentran inhabilitados ante el riesgo de derrumbes debido a su avanzado deterioro. Asentada en lo que fuera el primer convento de monjas en la capital, la secundaria 11 Adriana García Corral, que recientemente se inundó por la lluvia, es el caso más emblemático: desde hace cinco años las autoridades optaron por cerrar un edificio completo, que alberga salones, la videoteca, aulas de electrónica y multimedia, y las oficinas de la dirección, como consecuencia de la inclinación de uno de los muros principales del inmueble de mediados del siglo XVI, caracterizado por sus techos altos y amplios pasillos. (JORNADA 27-CAPITAL)

... Y SISMOS PEGAN EN OTROS 42 PLANTELES

Los sismos que azotaron a Chiapas la madrugada del jueves dejaron daños en al menos 42 centros escolares, de acuerdo con la Secretaría de Educación Pública de la entidad. A través de un comunicado, la dependencia informó que las afectaciones se registraron en escuelas de la Costa y Soconusco, y se presentaron en primarias, secundarias y preparatorias. (UNIVERSAL 12-A)

EL COLOR DE LA PIEL PROVOCA REZAGO EDUCATIVO: INEGI

De acuerdo a la percepción de la población, el nivel de escolaridad, condición económica y situación laboral en México está ligado al tono de piel de los ciudadanos, pues entre más oscura sea, mayores rezagos enfrenta la persona, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Lo anterior, porque de acuerdo a la percepción de movilidad social por autoreconocimiento de color de piel, resulta que, por ejemplo, de las personas que se autclasificaron en las tonalidades de piel más clara (de la escala "I" a la "K"), solo 10 por ciento no cuenta con algún nivel de escolaridad, mientras que para las personas que se autclasificaron en las tonalidades más oscura (de la "C" a la "A"), 20.2 por ciento se encuentra sin instrucción. (SOL DE TOLUCA 1,3-B)

ATIENDE INEA A 191 MIL PADRES DE FAMILIA

En el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos se atiende a 191 mil hombres padres de familia, quienes ejercen su derecho de acceso a la educación en las 31 entidades federativas y la Ciudad de México. En el marco de la 51 edición del Día del Padre en México, el INEA, a través de su Modelo Educación para la Vida y el Trabajo, refuerza los valores y conductas de paternidad responsable y equilibrio del respeto y armonía familiar. (Sol De México 8-A)

SIN CAMBIOS, EL PROGRAMA DE PROTECCIÓN A DREAMERS

El gobierno de Donald Trump decidió mantener sin cambios el programa creado por su predecesor, Barack Obama, para proteger de una posible deportación a cientos de miles de inmigrantes jóvenes, pese a que prometió eliminarlo. (MILENIO 19-POLÍTICA)

ATENCIÓN A MENORES

Evaluación del bienestar infantil en México en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Lugar que ocupa el país, por el objetivo, entre 41 nacionales de la UE y la OCDE. (REFORMA 2-NACIONAL)

SÓLO LA MITAD DE ALUMNOS EN AL VAN A ESCUELAS CON CLIMA FAVORABLE DE ESTUDIOS

La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) calculó que sólo la mitad de los alumnos de tercero y sexto grados de primaria en América Latina y el Caribe asisten a escuelas donde prevalece un clima de aula favorable para el aprendizaje, lo que implica que los profesores pueden realizar su labor educativa sin interrupciones y manteniendo la atención de sus estudiantes. (JORNADA 29-SOCIEDAD)

EXIGEN REINSTALAR A 181 DOCENTES EN JALISCO

Profesores del Colegio de Bachilleres del estado de Jalisco (Cobaej) y de educación básica mantienen un plantón desde el pasado 12 de junio afuera de las oficinas centrales de la institución, en esta ciudad, para exigir la reinstalación de 105 académicos de nivel medio superior y 76 de nivel básico. (JORNADA 25-ESTADOS)

COLUMNA / PLANEA: TENSIONES Y CONTRADICCIONES / ALBERTO SEBASTIÁN BARRAGÁN

Según el calendario escolar, en la primera mitad de junio, se destinan días para aplicación del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea), dirigido a estudiantes de sexto de primaria y tercero de secundaria. Se trata de pruebas a gran escala, generadas en tres modalidades: evaluaciones de logro del Sistema Educativo Nacional, aplicadas por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) a muestras representativas; evaluaciones de logro en las escuelas, aplicadas por la Secretaría de Educación Pública (SEP) en grados terminales; y evaluación diagnóstica censal, aplicada por los docentes en todas las escuelas. (JORNADA 16-OPINIÓN)

COLUMNA / LA ELECCIÓN ELECTORAL / MANUEL GIL ANTÓN

La vida social es un aula sin muros. Hay coyunturas en que lo que acontece fuera de la escuela tiene un impacto tal en el aprendizaje que, aunque contradictorio con lo que se estipula como proyecto educativo, arrasa con lo programado y genera un sedimento duro y duradero en la comprensión del país: sobre todo, en las normas acordadas para las relaciones entre los ciudadanos y con las instituciones. En el “Modelo Educativo para la educación obligatoria: educar para la libertad y la creatividad” que impulsa la actual administración, uno de los fines propuestos señala que el egresado: “Se oriente y actúe a partir de valores, se comporte éticamente y conviva de manera armónica; conozca y respete la ley; defienda el Estado de Derecho, la democracia y los derechos humanos...”. (UNIVERSAL 19-A)

PRESENTE IPN EN LA SESIÓN ORDINARIA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ANUIES

Al asistir a la Sesión Ordinaria de la Quincuagésima Primera Asamblea General de la ANUIES, el director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, anunció que las instituciones educativas agremiadas a este organismo trabajan en la elaboración de un documento de políticas públicas que será presentado en su momento a los candidatos presidenciales. (CRÓNICA 19-ACADEMIA)

INFORMACIÓN UNIVERSITARIA

PRESUPUESTO SUFICIENTE

Alfredo Barrera Baca, rector de la UAEM, dijo que los diputados tienen la capacidad de decidir sobre el proyecto de presupuesto, por lo que estarán realizando las acciones correspondientes para que el recurso que les otorgue sea suficiente. (8 COLUMNAS PP, 6-A)

LICENCIATURA EN DANZA FORMARÁ A EJECUTANTES E INTÉRPRETES

La Licenciatura e Danza de la UAEM, que inicia clases el próximo mes de agosto, formará ejecutantes, es decir, profesionales con las capacidades físicas para realizar movimientos dancísticos, e intérpretes, para lo cual se requiere dramaturgia del movimiento, con la finalidad de mostrar al espectador lo que quiere que piense y sienta, para generar impacto a nivel intelectual y emocional. (VALLE 6-EDOMEX)

COLOQUIO EDUCATIVO

Profesores e investigadores de las facultades de Ciencias, Química y Geografía, así como del CICBA de la UAEM intercambiaron experiencias, con la finalidad de mejorar la calidad educativa y procesos de enseñanza en cada uno de sus espacios, en el marco del Coloquio de Investigación Educativa de la DES en Ciencias Naturales y Exactas. (8 COLUMNAS 2-A)

DESALOJADOS DEL PREDIO EL RISCO PIDEN “CLEMENCIA”

Más de 200 familias que fueron desalojadas del predio El Risco en zona oriente de Tlalnepantla, por policías estatales y municipales, pidieron al del Estado de México tenga clemencia con ellos y los ayude. Comentaron que hace menos de un año se hizo un primer desalojo en el predio, con el argumento que se iba a construir un plantel de la gobierno UAEM. (MILENIO EDOMEX 12-CIUDADY REGIÓN)

RECTORES DE 120 UNIVERSIDADES PARTICIPAN EN LA 51 ASAMBLEA

Con 120 rectores de instituciones del país, autoridades estatales pusieron en marcha hoy la 51 Sesión Ordinaria de la Asamblea General Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). (8 COLUMNAS 3-B)

PANORAMA POLÍTICO

NIEGA EDOMEX DATOS POLICIACOS

El Gobierno mexiquense se negó a transparentar la operación de los Cuerpos de Seguridad Auxiliar del Estado de México (Cusaem) por segundo año consecutivo. (REFORMA 8-NACIONAL)

PIDEN DIPUTADOS REVISAR FUNCIONAMIENTO DE PENALES

Diputados locales del PRI, PAN y Morena advirtieron la necesidad de revisar cómo están funcionando los centros preventivos de readaptación social del Estado de México, fortalecerlos, mejorar las medidas de seguridad y los protocolos internos; así como garantizar que se cumpla la ley y que el personal esté capacitado. (SOL DE TOLUCA PP, 4-A)

EN LA CDMX TRABAJAN 70 MIL NIÑOS; 50% SON MEXIQUENSES

En la Ciudad de México cerca de 70 mil niños trabajan, 50 por ciento de estos provienen de 11 municipios mexiquenses, en tanto que la otra mitad provienen de 10 delegaciones capitalinas. “Del Estado de México vienen de Chimalhuacán, Nezahualcóyotl, Los Reyes La Paz, Ecatepec, Chalco, Texcoco, Naucalpan, Cuautitlán, San Vicente Chicoloapan, Ixtapaluca y Villa Nicolás Romero”. (CRÓNICA 15-CIUDAD)

A PUNTO DE IRSE TRES CONSEJEROS ELECTORALES DEL IEEM

En unos meses más, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) entrará a una etapa de renovación, pues tres de los siete consejeros electorales saldrán y habrá nuevos rostros en el órgano electoral local para los comicios del 2018. (SOL DE TOLUCA 12-A)

INCREMENTAN HOMICIDIOS EN MUNICIPIOS MEXIQUENSES

En al menos cinco de los siete municipios mexiquenses ubicados en la lista de las 50 “más letales” del país aumentó el número de homicidios dolosos en los últimos ocho meses, pese a las acciones que se instrumentaron para inhibir ese delito, de acuerdo con un análisis de la organización México Evalúa. (SOL DE TOLUCA 5-A)

PIDEN “NO BAJARLA GUARDIA” EN MATERIA DE SEGURIDAD

Empresarios del Centro Histórico de Toluca, solicitaron a las autoridades reforzar la seguridad, ante la proximidad de otra fecha importante para el sector, como lo es el Día del Padre, ya que aunque han notado avances en la materia en muy importante “no bajar la guardia” y crear nuevas estrategias. (SOL DE TOLUCA 5-A)

ENCABEZA EXEDIL TOMA DE ALCALDÍA EN SANTA CRUZ ATIZAPÁN

Cerca de cien personas encabezadas por el ex presidente municipal Javier López Villa, ayer por la noche, tomaron las instalaciones de la presidencia de la demarcación por la construcción de unas casas de interés social. (SOL DE TOLUCA 5-A)

SEPULTAN AL ARZOBISPO ORTODOXO DE MÉXICO, ANTONIO CHEDRAOUI

Con una ceremonia religiosa de cuerpo presente, donde participaron ministros del clero ortodoxo, amigos y familiares despidieron al arzobispo metropolitano de la Iglesia ortodoxa de Antioquía para México, Venezuela, Centroamérica y el Caribe, Antonio Chedraoui Tannous. Sus restos descansan en el Columbario Real de Lomas de la Catedral de San Pedro y San Pablo, en el municipio de Huixquilucan. (SOL DE TOLUCA 13-A)

PEÑA NIETO SE REÚNE CON GOBERNADOR DE TAMAULIPAS

El presidente Enrique Peña Nieto realizó una escala en la ciudad de Tampico, Tamaulipas, donde dialogó con el gobernador Francisco García Cabeza de Vaca, antes de continuar su viaje en una gira de trabajo por San Luis Potosí. (HERALDO DE TOLUCA 4-NACIONAL)

PREPARAN ASAMBLEA DE LA OEA EN CANCÚN; EPN LA ABRIRÁ

El Presidente Enrique Peña Nieto inaugurará los trabajos de la 47 OEA en Cancún, donde el tema primordial será la situación que impera en Venezuela. (SOL DE MÉXICO 4-A)

PAN, PRD Y PT-MORENA EN EL SENADO PIDEN A PEÑA NIETO NO SECUNDAR A TRUMP

PAN, PRD y PT-Morena en el Senado deploraron la decisión del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de echar abajo parte de las medidas adoptadas por su antecesor, Barack Obama, para la normalización de relaciones diplomáticas entre Washington y La Habana y pidieron al gobierno de Enrique Peña Nieto no secundarlas. (JORNADA 4)

BUSCA INE ACOTAR SPOTS A DIRIGENTES

La sobreexposición en radio y televisión de la imagen de dirigentes partidistas, como Andrés Manuel López Obrador, de Morena, y Ricardo Anaya, del PAN, tiene los días contados. El Comité de Radio y Televisión del INE prevé presentar la próxima semana un bosquejo de los lineamientos que regularán la aparición de líderes partidistas en promocionales en medios de comunicación. (REFORMA 10-NACIONAL)

AMLO NO LLEGA EN 2018, “YO ME ENCARGO”, ADVIERTE FOX

El ex presidente Vicente Fox advirtió que se encargará de que Andrés Manuel López Obrador no llegue a la Presidencia en 2018, aunque presume que encabeza las encuestas porque, dijo, es el primero cuando es el único que ilegalmente lleva años en campaña. (MILENIO 21-POLÍTICA)

SOBORNA C. DUARTE; LE APRUEBAN DEUDA

César Duarte compró el voto de 22 diputados en 22 millones de pesos. El ex mandatario pagó un millón de pesos a cada legislador para que aprobaran la bursatilización de 6 mil millones de pesos de la deuda estatal para sobrevivir en la recta final de su Administración. (REFORMA PP)

COLUMNAS PUBLICADAS EL DÍA DE HOY

SE COMENTA

Que la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) clausuró el aserradero de la Unión de Ejidos de Amanalco de Becerra. El organismo encontró anomalías por 600 metros cúbicos de madera, es decir, cerca de 60 camiones que se supondría es de tala clandestina. (MILENIO EDOMEX 6-AL FRENTE)

TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ

De mal en peor va la inseguridad en las principales playas mexicanas. Primero en Acapulco, después en Los Cabos y ahora en Cancún, la disputa de la plaza por el crimen organizado ha hecho crisis. (REFORMA 12-OPINIÓN)